
INTERROGAZIONE CON RISPOSTA IN AULA

Proponente: Francesco Torselli (Fratelli d’Italia – Alleanza Nazionale)

Altri Firmatari: Silvia Noferi, Giacomo Trombi, Donella Verdi, Tommaso Grassi; Cristina Scaletti

Oggetto: aggiudicazione servizi torneo calcio storico 2014

Il Sottoscritto Consigliere Comunale,

PRESO ATTO che l’edizione 2014 del tradizionale torneo di Calcio Storico Fiorentino è stata 
disputata, limitatamente alle sole partite di semifinale, nei giorni del 14 e 15 giugno, mentre la 
finale, in programma per la giornata del 24 giugno, non è stata disputata;
PRESO ATTO del Comma 7-bis dell’Art. 32 del D. Lgs. N. 69/2013 (garanzia sul rispetto dei costi 
del lavoro stabiliti dalla CCNL);
PRESO ATTO del pronunciamento N. 4849 del 23/07/2010 della Sez. V del Consiglio di Stato 
(garanzia sui costi della sicurezza dei lavoratori);
PRESO ATTO del Provvedimento Dirigenziale N. 2014/DD/03834 avente come oggetto: 
“"Affidamento alla ditta Velox Investigazioni del servizio di controllo accessi in occasione del 
Torneo di S. Giovanni 2014 in programma il 14, 15 e 24 giugno 2014 art. 328 del D.P.R. 207/2010 
[mercato elettronico]";
VISTO il “disciplinare per l’affidamento del servizio di controllo accessi e per le partite del 
Torneo di San Giovanni 2014 che si svolgerà in Piazza Santa Croce nei giorni 14, 15 e 24 giugno 
2014” allegato al Provvedimento Dirigenziale di cui al punto precedente;
VISTA l’offerta (con allegato il riepilogo del personale assunto con contratto a tempo indeterminato
– a chiamata) presentata dall’azienda “Velox Investigazioni srl” di € 16.900,00 oltre IVA, risultata 
poi offerta vincente;
CONSIDERATO che in data 20 giugno 2014 alcuni dei principali organi di stampa cittadini 
riportavano quali dichiarazioni attribuite al sindaco di Firenze: “Mi scuso con i fiorentini ma, mio 
malgrado, devo prendere una decisione che non avrei voluto: la finale del Calcio storico in 
programma per martedì non si disputerà…”, “Il Torneo di quest’anno è chiaramente compromesso
da gravissime irregolarità. Le tensioni altissime di questi giorni hanno fatto mancare quel clima 
indispensabile di festa e correttezza nel quale è giusto che il Calcio storico, la tradizione popolare 
più amata dai fiorentini, debba svolgersi”, “Qualunque ipotesi di sua continuazione non farebbe 
che aggravare una situazione già insostenibile. Ringrazio il Prefetto e le Forze dell’Ordine per la 
collaborazione dimostrata e gli Uffici del Comune per l’impegno profuso nel realizzare la 
manifestazione”



INTERROGA IL SINDACO

1. Per sapere se il Comune di Firenze è in possesso di stime attendibili sul numero di spettatori
presenti all’interno dell’impianto di Santa Croce nelle giornate del 14 e 15 giugno 2014, su quanti
di questi siano risultati  effettivamente paganti  e se il Comune di Firenze è in possesso di stime
analoghe relative alle edizioni del torneo di Calcio Storico Fiorentino degli anni precedenti;
2. Per sapere se corrisponde al vero la notizia che la partita in programma in data 15/06/2014 sia
stata  oggetto  di  una  “invasione  di  campo”  da  parte  di  alcuni  spettatori  che  si  sarebbero  resi
protagonisti di aggressioni nei confronti di alcuni “operatori” del Calcio Storico, i quali avrebbero
riportato lesioni refertate con prognosi anche superiori a 20 giorni e, in caso di risposta affermativa,
se tale episodio possa essere imputato ad una scarsa presenza di addetti alla sicurezza negli stalli
previsti  a  bordo  campo  e  se  questo  possa  essere  stato  tra  i  motivi  che  hanno  portato
all’annullamento della finale prevista nella giornata di San Giovanni;
3. Per sapere se il numero di addetti  alla sicurezza previsti dall’Art. 2 del disciplinare citato in
narrativa ed imposto in licenza dalla Questura per le giornate del  14 e del 15 giugno sia stato
effettivamente rispettato;
4.  Per  sapere se l’azienda aggiudicatrice  del  servizio  di  controllo  accessi  all’edizione  2014 del
torneo di Calcio Storico Fiorentino era effettivamente in possesso dei requisiti tecnico-organizzativi
richiesti dall’Art. 3 del disciplinare citato in narrativa, ossia se ha utilizzato effettivamente l’elenco
di personale assunto depositato in allegato all’offerta di aggiudicazione del servizio;
5. Per sapere se sia stato effettivamente rispettato l’Art. 5 del disciplinare citato in narrativa, ovvero
se l’offerta presentata dall’azienda aggiudicataria del servizio di controllo accessi all’edizione 2014
del torneo di Calcio Storico Fiorentino sia stata  superiore al  costo orario del  lavoro così  come
previsto dalla CCNL ed abbia avuto al proprio interno indicati i costi per la sicurezza dei lavoratori,
obbligatori per legge, pena la nullità dell’offerta stessa;
6. Per sapere se sia stato effettivamente rispettato il divieto di sub-appalto previsto dall’Art. 13 del
disciplinare citato in narrativa;
7. Per sapere se l’azienda “Velox Investigazioni srl” ha rimesso regolare fattura per il pagamento
della somma pattuita al Comune di Firenze ed a quanto ammonta tale fattura.

Francesco Torselli

Firenze, 3 luglio 2014


